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Association de Défense de l'Environnement et la Qualité de la Vie à Ancely et Arènes Romaines

	  
	  
	  

	  
L’environnement et la qualité de la vie, c’est un 
peu tout et n’importe quoi ? Pas tout à fait, mais 
c’est tout de même beaucoup de choses.  
C’est l’environnement urbain dans lequel nous 
nous déplaçons, les chaussées, les trottoirs, les 
pistes cyclables, les cheminements et leurs 
éclairages. C’est la façon dont il est transformé 
par les promoteurs immobiliers et programmé 
par le PLU de la Métropole  (Plan Local 
d’Urbanisme) ; sans oublier le mobilier urbain – 
sapin de Noël, boîte à livres, devantures… – ni 
les espaces verts. C’est l’environnement sonore, 
avec les avions et les hélicoptères, mais aussi 
les voies rapides et le claquement des plaques 
de France-Télécom. C’est l’air que nous respi-
rons, l’eau que nous buvons et les ondes radios. 
C’est les transports publics et vélo Toulouse. Ce 
sont les ressources telles que la Maison de quar-
tier, la MJC, le centre commercial d’Ancely, les 
équipements sportifs etc., et surtout leur anima-
tion. Ce sont les événements de convivialité tels 
que le repas de quartier ou la fête de l’hiver or-
ganisée par l’ALLÉE.  
Pour défendre l’environnement et la qualité de 

la vie, Il y a donc de quoi faire pour tous ! 
 

	  
	  
	  

	  

Des	  composteurs	  collectifs	  
Avec	   l’aide	  de	   la	  Mairie	  de	  Toulouse,	  des	  compos-‐
teurs	   collectifs	   ont	   été	   installés	   dans	   la	   résidence	  
Ancely	   pour	   les	   personnes	   qui	   le	   souhaitent.	   Ce	  
n’est	   pas	   très	   compliqué	   et	   bénéfique	   pour	   tous,	  
cela	  peut	  se	  faire	  dans	  d’autres	  résidences	  !	  
	  

	  
	  
Des	  places	  de	  stationnement	  à	  durée	  limitée	  pour	  
les	  commerces	  d’Ancely	  
Toujours	   pas	   de	   nouvelle	   de	   la	   part	   de	   la	   Mairie	  
pour	   cette	   pétition	   signée	   par	   tous	   les	   commer-‐
çants	  et	  remise	  à	  la	  Mairie	  il	  y	  a	  3	  ans	  déjà.	  
	  
Saturation	  de	  l’école	  maternelle	  
Il	   y	   a	   3	   classes	   à	   l’école	   maternelle	   d’Ancely.	   Ça,	  
c’était	  au	  moment	  de	  sa	  construction,	  au	  début	  des	  
années	  70.	  Aujourd’hui,	  les	  200	  élèves	  sont	  répartis	  
dans	  7	  classes,	  dont	  2	  sont	  au	  1er	  étage	  de	   l’école	  
primaire	   avec	   toutes	   les	   difficultés	   que	   cela	   pose.	  
Mais	  la	  Mairie	  ne	  veut	  rien	  entendre…	  
Cependant,	   l’accès	   piétons	   et	   voitures	   va	   être	   ré-‐
aménagé.	  
	  
Les	  hélicoptères	  
En	   moyenne,	   ce	   sont	   chaque	   jour	   plus	   de	   7	   vols	  
dont	  la	  plupart	  survolent	  nos	  habitations	  au	  lieu	  de	  
suivre	   les	   trajectoires	   réglementaires.	   	   Nous	   es-‐
sayons	  d’obtenir	  le	  relevé	  des	  trajets	  suivis	  effecti-‐
vement	   par	   les	   hélicoptères	  mais	   c’est	   loin	   d’être	  
facile.	  
	  
La	  traversée	  des	  voies	  du	  TRAM	  
Pas	  de	  nouvelle	  de	  l’étude	  annoncée	  en	  novembre	  
dernier.	  

	  

Disparition	  du	  trottoir	  au	  117	  av.	  de	  Casselardit…	  
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Où	  en	  sommes-‐nous	  sur	  la	  vente	  de	  l’Aéroport	  ?	  
La	  Cour	  des	  comptes,	  dans	  le	  rapport	  qu’elle	  vient	  
de	  rendre	  sur	  la	  privatisation	  des	  trois	  aéroports	  de	  
Toulouse,	  Lyon	  et	  Nice,	  épingle	  la	  vente	  de	  Toulou-‐
se	  comme	  étant	  «	  INABOUTIE	  ».	  Elle	  estime	  que	  le	  
montage	  financier	  révèle	  de	  graves	  insuffisances.	  
1-‐	  Trop	  peu	  d’exigence	  sur	   la	  recevabilité	  des	  can-‐
didats,	  l’acquéreur	  retenu	  Casil	  Europe	  n’ayant	  pas	  
d’expérience	  en	  matière	  de	  gestion	  d’aéroport.	  
2-‐	   Le	   manque	   de	   transparence	   financière	   et	   les	  
liens	   de	   Casil	   Europe	   avec	   la	   puissance	   publique	  
chinoise.	  
3-‐	  L’État	  a	  cédé	  49,99	  %	  du	  capital	  de	   l’aéroport	  à	  
Casil	   Europe	   pour	   en	   exercer	   le	   contrôle	   opéra-‐
tionnel	  et	  il	  s’est	  réservé	  10,01	  %	  du	  capital,	  qu’il	  a	  
décidé	   de	   ne	   pas	   vendre	   contrairement	   à	   ce	   qui	  
était	  prévu.	  
Cette	  vente	  est	  donc	  inaboutie	  ,	  et	  par	  conséquent	  
la	   gestion	  de	   l’aéroport	  un	  peu	  bizarre	  entre	   tous	  
les	  actionnaires,	  à	  savoir	  :	  Casil	  Europe	  49,99,	  l’État	  
10,01,	   la	   CCI	   25	  %,	   la	   Métropole	   5	  %,	   Le	   Conseil	  
Département	  5	  %,	  la	  Région	  5	  %.	  
La	   suite	   des	   événements	   nous	   dira	   si	   les	   riverains	  
avaient	   raison	   de	   faire	   savoir	   aux	   élus	   que	   cette	  
vente	  n’était	  pas	  une	  bonne	  chose.	  
Rappel	  du	  site	  pour	  signaler	  les	  bruits	  excessifs	  :	  
www.ccnaat.fr/plainte-‐suite-‐a-‐une-‐nuisance-‐aerienne	  

	  
 

 

 
	  
La	   dernière	   réunion	   de	   présentation	   du	   projet	   de	  
station	  au	  rond	  point	  Jean	  Maga	  a	  eu	  lieu	  jeudi	  22	  
novembre.	  Sur	  le	  schéma	  ci-‐dessous	  on	  peut	  voir	  :	  
-‐	   la	  nouvelle	   station	  du	   tram	  T1,	  avec	  un	  déplace-‐
ment	  de	  la	  route	  de	  Grenade	  vers	  le	  terrain	  de	  l’ex-‐
jardinerie,	  
-‐	   la	   station	  de	   la	   LAE	   (Ligne	  Aéroport	   Express)	  qui	  
fait	   la	   navette	   entre	   cette	   station	   et	   l’aéroport,	  
avec	   150	   places	   pour	   le	   stationnement	   des	   vélos,	  
l’avenue	  Latécoère	  étant	  déportée	  vers	  le	  sud,	  
-‐	   la	   sortie	  de	   la	   station	  de	  métro	  qui	   est	   en	   sous-‐
sol,	  sous	  la	  station	  de	  la	  LAE.	  
Il	  y	  manque	  un	  emplacement	  pour	  les	  arrêts	  de	  bus	  
(par	  exemple	  le	  66	  et	  le	  70)	  et	  le	  dépose	  minute.	  Il	  
est	  prévu	  que	  la	  LAE	  ait	  une	  tarification	  spéciale,	  ce	  
qui	  n’est	  pas	  sans	  poser	  problème	  pour	  les	  person-‐
nes	   qui	   travaillent	   dans	   ce	   secteur	  !	   Enfin,	   il	   est	  
indispensable	  que	  la	  partie	  de	  l’avenue	  des	  Arènes	  
Romaines	  jusqu’au	  rond	  point	  d’Ancely	  soit	  élargie,	  
pour	   laisser	   place	   à	   un	   trottoir	   de	   largeur	   régle-‐
mentaire	  et	  à	  une	  vraie	  piste	  cyclable.	  
A	  noter	  qu’il	  ne	  faut	  pas	  s’attendre	  à	  une	  diminu-‐
tion	  des	  bouchons	  dans	  l’agglomération	  toulousai-‐
ne	  :	  cette	  nouvelle	  ligne	  de	  métro	  est	  conçue	  avant	  
tout	  pour	  l’urbanisation	  du	  nord	  de	  la	  ville.
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La	  troisième	  ligne	  
de	  métro	  



	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Les	  hôpitaux	  de	  Toulouse	  vendent	  les	  terrains	  et	  bâtiments	  dont	  ils	  n’ont	  plus	  besoin.	  C’est	  le	  cas	  à	  La	  Grave,	  
mais	  aussi	  dans	  notre	  quartier.	  
Deux	  appels	  à	  projet	  ont	  été	  lancés	  par	  le	  CHU	  pour	  construire	  des	  logements	  sur	  l’emplacement	  actuel	  de	  la	  
Villa	  Ancely	  (établissement	  de	  pédopsychiatrie)	  et	  en	  dessous	  de	  l’hôpital	  Garonne.	  Les	  deux	  appels	  ont	  été	  
remportés	  par	  le	  promoteur	  Sporting	  Promotion.	  
En	  dessous	  de	  l’hôpital	  Garonne,	  ce	  sera	  150	  logements	  répartis	  sur	  5	  bâtiments	  en	  R+5,	  moins	  haut	  sur	  les	  

côtés	   vers	   les	   résidences	  
d’Ancely	  et	  du	  Ramier	  de	  
Casselardit	  ;	  les	   travaux	  
commenceront	   en	   sep-‐
tembre	   2020.	   L’accès	   se	  
fera	   directement	   en	   haut	  
sur	   l’avenue	   de	   Casselar-‐
dit	   (voir	   la	   partie	   bleutée	  
sur	   le	   plan	   de	   masse	   ci-‐
contre),	   et	   non	   pas	   par	  
l’allée	   d’Ancely	   comme	  
prévu	   initialement.	   Il	   res-‐
te	   à	   voir	   comment	   les	  
espaces	   verts	   de	   cette	  
résidence	   s’articuleront	  
avec	   le	   chemin	   piéton	  
public	  à	  venir	  le	  long	  de	  la	  
Garonne.	  

	  
A	  l’emplacement	  de	  la	  Villa	  Ancely,	  ce	  sera	  33	  logements	  en	  R+1,	  construits	  à	  partir	  de	  mars	  2020.	  

On	   peut	   bien	   sûr	   regretter	  
cet	  afflux	  de	  nouveaux	  habi-‐
tants	   et	   que	   la	   Mairie	   n’ait	  
pas	   préempté	   ces	   terrains	  
pour	   réaliser	   les	   équipe-‐
ments	   publics	   dont	   le	   quar-‐
tier	  a	  tant	  besoin	  ;	  mais,	  glo-‐
balement,	   ce	   sont	   des	   pro-‐
jets	  de	  bonne	  qualité,	  et	   les	  
discussions	   avec	   le	   promo-‐
teur	   ont	   permis	   d’améliorer	  
les	   projets	   (accès,	   diminu-‐
tion	   du	   nombre	   de	   loge-‐
ments,	   élargissement	   des	  
trottoirs,	  …).	  Rien	  à	  voir	  avec	  
les	   plus	   300	   logements	   de	  
résidences	  étudiantes	  nexity	  
en	  train	  de	  s’achever	  sous	  

	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  l’hélistation,	  ou	  la	  suppression	  du	  trottoir	  au	  117	  av.	  de	  Casselardit.	  	  

Immobilier	  	  



	  
	  

	  

	   	   	   	   	  	  	   	   Le	  projet	  de	  Toulouse	  Métropole	  

La	   coulée	   verte	   le	   long	   du	   Touch	   est	   un	  
chemin	   piéton-‐cycliste	   qui	   va	   de	   Plaisance	  
du	  Touch	  à	  Saint	  Martin	  du	  Touch.	  Toulou-‐
se	  Métropole	  prévoit,	  enfin	  !,	  de	  la	  prolon-‐
ger,	   à	   partir	   de	   la	   route	   de	   Bayonne	  mais	  
en	   l’arrêtant	   au	   niveau	   de	   l’avenue	   des	  
Arènes	   Romaines	   (voir	   le	   plan	   ci-‐contre).	  
Deux	   réunions	  de	   concertation	  ont	  eu	   lieu	  
l’an	   dernier	   à	   ce	   sujet,	   qui	   ont	   été	  
l’occasion	   pour	   l’ADEQVAAR	   de	   présenter	  
un	  autre	  projet	  qui	   traverse	   le	  Touch	   sous	  
le	   pont	   du	   fil	   d’Ariane	   et	   assure	   une	   bien	  
meilleure	  desserte	  en	  permettant	  de	  relier,	  
par	  un	  chemin	  qui	  existe	  déjà	  :	   	  
• Saint	  Martin	  du	  Touch,	  
• Layrac	   et	   la	   rue	   Vélasquez,	   le	   centre	  

d’activité	  autour	  de	  l’aéroport,	   	  
• Le	  rond	  point	  Jean	  Maga,	  	  	   	  
• Les	   7	   deniers,	   par	   le	   passage	   piéton	   le	  

long	  du	  pont	  de	  la	  voie	  rapide,	   	  
• La	  voie	  verte	  le	  long	  de	  la	  Garonne	  vers	  Blagnac.	   	   La	  proposition	  de	  l’ADEQVAAR	  

	  

Si vous souhaitez 
Manifester votre préoccupation pour l'Environnement et la Qualité de la vie dans le quartier et soutenir nos actions, 
Donner votre avis, participer aux discussions sur ce qu'il convient de faire et les actions à mener, 
 

Adhérez (ou renouvelez votre adhésion) à l'ADEQVAAR ! 
Cotisation : 10 €       Permanences : les mercredis, de 17h à 19h. 
Nom, Prénom :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . 
Adresse : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . .  

Courriel : . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . .@ . . . . . . . . . .. . . . . . . 

La	  coulée	  verte	  
du	  Touch	  

	  


